



**Nombre del alumno: Jhair Osmar
Roblero Díaz**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

**Nombre del trabajo: control de lectura
(medicina tradicional mexicana)**

Materia: antropología medica I

Grado: primer semestre

Grupo: b

Medicina tradicional mexicana

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad. La organización mundial de la salud la define como la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizados tanto en el mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales. El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir, los colonizadores venían a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los frailes evangelizadores. De ahí se hizo una relación de la medicina indígena con la occidental no penetra con la misma intensidad en todos los grupos indígenas, en de esta forma un conjunto de prácticas curativas

indígenas donde los rituales adquieren relevancia hasta nuestros días. En la práctica existe al interior de las comunidades indígenas un sistema mixto de atención a la salud, en el que coexiste la medicina académica, la medicina tradicional y la medicina doméstica. Es que la medicina tradicional es asociado fuertemente a las plantas medicinales, los objetivos estratégicos de la OMS sobre la medicina tradicional van enfocados a provechar las posibles contribuciones de las medicinas tradicionales enfocadas en la salud, el bienestar y en la atención centrada en la persona así como la cobertura universal en salud. También promover una utilización segura y eficaz de las medicinas tradicionales, mediante una reglamentación, investigación e integración de sus productos, prácticas y profesionales en los sistemas de salud. Estas estrategias tienen como finalidad ayudar a desarrollar políticas, reglamentos y directrices sobre las medicinas alternativas, con el fin de integrar la medicina tradicional en el mantenimiento de la salud de las personas. Los programas de atención de salud que contemplan la búsqueda de la interacción con la medicina tradicional resultan, a la luz de las experiencias desarrolladas, más congruentes con la realidad sociocultural de las comunidades en México, esto trae como secuencia no solo una aceptación de políticas y estrategias para mejorar las condiciones de salud de la población, sino un enfoque diferente que

recupera la medicina nacional a su identidad cultural. Actualmente se cuenta con diferentes instrumentos para conocer más sobre la medicina tradicional mexicana, podemos nombrar el herbario medicinal, el cual tiene registro de plantas medicinales de México. Elaboraron la base de la biblioteca de la medicina tradicional mexicana, la cual contiene información de consulta y un recorrido interactivo, ofreciendo nombres, conceptos, pueblos, enfermedades, recursos materiales y simbólicos. Con la medicina tradicional mexicana es la integración de mujeres parteras, que apoyan a las parteras capacitadas por el IMSS, actualmente son siete mil veintiocho parteras, quienes juegan un papel importante en las áreas rurales. Además fomentan la lactancia materna como alimento idóneo para cubrir las necesidades del recién nacido. A pesar del conocimiento sobre la medicina tradicional aún no existe una reglamentación enfocada a la práctica de este tipo de medicina, en el plan nacional del desarrollo. Se reconoce el fortalecimiento de promoción y atención brindando a la población indígena y otros grupos en situación de vulnerabilidad. Para el ejercicio de actividades profesionales en el campo de la medicina, se requiere que los títulos profesionales o certificados de especialización hayan sido legalmente expedidos y registrados por las autoridades educativas competentes, sino por la transmisión de persona a persona.

Bibliografía

Silva, D. Á. (Julio-agosto de 2017). *Boletín conamed-OPS*. Obtenido de Medicina tradicional mexicana:
http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf